

EL TIEMPO

Órgano del partido conservador de la provincia.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes.

Año I

Cáceres, Lunes 11 de Diciembre de 1911

Número 37

Administrador: MANUEL JIMÉNEZ.

ADMINISTRACIÓN: Portal Llano, núm. 19.

CÁCERES: Un mes, 1 peseta; trimestre, 3 id.; un año 10 id. PROVINCIAS: Trimestre, 3 pesetas; un año, 10 id.

Pagos adelantados.

Anuncios, según factura.

Comunicados y esquelas, á precios convencionales.

25 ejemplares, 75 céntimos

El Tiempo

es el periódico de mayor circulación de la provincia, ya que es el de mayor tirada.

UNA ELECCION Y UNA ESPERA

Ayer eligió nuestra provincia Senador á D. Eloy Sánchez de la Rosa, candidato ministerial que apoyaba decididamente el Gobierno.

No hubo lucha y nadie por tanto disputó al Sr. Sánchez la representación que desde ayer ostenta, pero esta facilidad que el candidato ministerial ha conseguido para su triunfo, es solo aparente, como aparente y ficticia es la unión circunstancial de los liberales en esta provincia.

Con más títulos, ó con los mismos, pues no es cuestión que nos interesa, lo cierto es que á la Senaduría vacante hasta ayer, aspiraba un demócrata que, desoyendo las autorizadas indicaciones de sus jefes políticos, se aprestaba á la lucha con evidentes probabilidades de éxito, no consiguiéndolo por haberle quedado fuera de combate un telegrama decisivo y enérgico que el Sr. Canalejas le dirijiera ordenándole retirar su candidatura.

Tan distanciados estamos, políticamente, del electo Senador como de su contrincante y *correligionario*, y para nada nos ocuparíamos de la elección si estas ligeras consideraciones no condujeran á evidenciar una vez más el gran cariño y desinteresado afecto que reina en el partido liberal y constituye la más preciada característica del mismo.

Para imponer la autoridad suprema del jefe y que estas diferencias no se patentizasen en la indicada elección fué preciso la presencia del Sr. Armiñán, político que si bien no tiene representación alguna en la provincia de Cáceres, parece ser el indicado por el Sr. Canalejas para imprimir orientación y vida al partido liberal-democrático.

A esperar al ilustre Director General de Obras Públicas fué á la estación toda la plana mayor del *moretismo*, *monterismo salvadorismo* y *canalejismo* que en Cáceres forman las avanzadas de la democracia monárquicas, y á fuer de sinceros hemos de confesar el pesar inmenso, la dolorosa impresión que en nuestra alma produjo la actitud reposada, tranquila, complaciente, sumisa y por qué no decirlo, resignada con que

algunos de los *esperantes* aguardaba la llegada del tren, escondido en un rincón, con semblante compungido, viendo bullir á políticos mediocres, faltos de historial y sobrados de ambiciones.

La figura del maltrecho político, cuyo semblante parecía reflejar tristes filosofías, nos recordaba á esos altivos hidalgos que disfrutaron de un pasado venturoso convertidos por azares de la fortuna en un presente cruel y triste. ¡Ellos que prodigaron mercedes y otorgaron favores, siempre con altivez, son hoy tristes mendicantes!

¡La veleidosa y coquetuela fortuna tiene desdenes insufribles y otorga caprichosos favores llenos de crueldades!

¡Lo que va de ayer á hoy!

UN RUEGO

Las malísimas condiciones del servicio que la Empresa de los Automóviles de esta Capital á Trujillo, tiene destinados para el servicio público, nos obliga, ante la insistencia de las quejas que recibimos, á llamar la atención de aquella Sociedad, teniendo al hacerlo, la seguridad de que, por entidad tan formal y seria, hemos de ser atendidos.

La noche del jueves último, fué noche de graves percances para los que tuvieron que hacer el recorrido entre nuestra Ciudad y Trujillo; es cierto, y de ello nos hacemos cargo, que la Empresa lucha con el inconveniente, no pequeño del tiempo; la carretera está en las peores condiciones para que los automóviles puedan transitar por ella; por esta razón está justificado el retraso con que los coches llegan á esta Capital; pero lo que no tiene justificación, lo que no es dispensable, lo que requiere un pronto remedio, es que no cumpla la Empresa con lo que son sus más elementales deberes. En la noche del jueves, una buena parte del camino, vino el automóvil sin los faros encendidos; no sabemos por qué economía inexplicable, solamente suelen encender uno, en vez de los tres que entendemos debe llevar, y precisamente, ese único faro, se apagó, y el coche, vino sin luces, corriendo los viajeros los posibles percances que esa falta pudiera acarrear.

Por esta economía injustificada, el Automóvil, falto de gasolina al entrar en su estación, corrió hacia atrás, dando un fuerte choque contra una pared de una cerca, que al romperla y detener al coche, evitó que con viajeros y todo quedara embarrancado en la cerca que la circunda.

Y antes de que todo lo anterior ocurriera, los viajeros estuvieron infinitas veces parados en medio de la carretera, ayudando á componer el coche, utilizando para ello, la luz de una linterna eléctrica de uno de los viajeros, único previsor, ya que ni el conductor, ni el mecánico, ni la Empresa lo fueron y ellos no la llevaban.

Esperamos confiadamente en que tales deficiencias serán evitadas por la Sociedad á que nos referimos.

DONACION

Llena el alma de recuerdos que incesantes la maltratan, Magdalena pecadora cruza por la solitaria senda del bosque. Son bellas maripositas aladas los diminutos y breves piecitos de la dama.

Con silvestres margaritas, hojas de trebol, gamarzas y otras flores, forma un ramo porque las flores la encantan. Marcha sola, sola y triste la que admirando sus gracias vió al gran mundo de las letras la política y la banca, la que con solo entornar los ojos ganó batallas de amores, la vengadora, la gentil, la deseada, la que fingiendo caricias supo envenenar mil almas marcha sola y marcha triste... ¿Qué irá pensando en su marcha que mira al cielo? La tarde declina, ya su mortaja halló el sol, del occidente en nubes de ópalo y grana y la brisa vespertina, que tenuemente resbala por los aires, suspirando, dice á la sierra sus ansias, sus ansias, porque las cosas saben sentir, tienen alma...

II

Cazador arrogantisimo de penetrante mirada, —pues son sus ojos dos soles donde la joven se abraza secretamente— aparece, junto á la bella se para y así la dice cortés: —“Dios te guarde, gentil dama. ¿Eres de este bosque reina? ¿Son el trono de tus gracias estos bravios canchales de la sierra solitaria? ¿Tienes fieras por vasallos? lo digo, porque al mirarlas con esos puros luceros seguro es que las amansas y vasallage te rinden cual te lo rinde mi alma. ¿No me contestas?... perdón por si, torpes, mis palabras te ofendieron...”

—No, por cierto que jamás ofende el que habla cual vos lo haceis...

—De esas flores ¿sería en vano que rogara la menos bella?...

—Elegid.

—Dame la de más fragancia para que robe el perfume de la mano delicada que la oprime.

—Caprichoso sois...

—No tal, hermosa dama, no son caprichos los míos, no son caprichos, son ansias, —¿Ansias?

—Sí, de recibirla para á besos marchitarla.

—Tenga, pues, el cazador. Cazador soy que no caza más que su suerte bendice ante la gentil Diana.

—Fino sois en demasía. —Rindo justicia á tus gracias. —¡Oh, por Dios!

—Deja que bese

las flores, como besara ese entreabierto capullo de tus labios...

Solitaria duerde la sierra. Gozosa y triste, la de Magdala suspira y en el suspiro que de su pecho se escapa, da en ofrenda al cazador el perfume de su alma.

ENRIQUE MONTÁNEZ.

LOS OFICIALES DE TELÉGRAFOS

De sus compañeros de Madrid, constituidos en comisión gestora para conseguir la mejora de la clase, han recibido los oficiales quintos que prestan servicio en esta Sección una *Memoria-Proyecto*, en la que esos dignos funcionarios abogan por la supresión de la categoría de 1.500 pesetas, pidiendo se ingrese en el Cuerpo de Telégrafos por las de 2.000 pesetas.

Siendo imposible hoy la vida con aquellos mezquinos sueldos, bien digna de aplauso es la pretensión de los oficiales telegrafistas á quienes se exige una rigurosa oposición y un rudo trabajo que debe ser recompensado con más largueza.

Hacemos votos porque los poderes públicos atiendan tan justa demanda.

PLAUSIBLES INICIATIVAS

La Asociación de la Prensa, de Cádiz, organiza un “Congreso periodístico, que se celebrará en aquella capital con ocasión de las fiestas del centenario de las Cortes de 1812”.

He aquí los temas que se discutirán:

Primero. Medios hábiles de mejorar la condición del periodista, elevando su nivel intelectual por medio de creación de escuelas ú otros que se consideren adecuados, dotándole de título profesional con validez académica.

Segundo. Federación de las sociedades de la Prensa ya estatuidas, y de las que en lo sucesivo se creen, dándoles á más del suyo propio, el carácter de economatos ó sociedades cooperativas de consumo.

Tercero. Franquicia postal absoluta como medio de cultura, de todo periódico, carta ó documento que se relacione con la Prensa; rebaja para la prensa de las tasas cablegráficas y telefónicas, utilización de hilos y aparatos especiales para el servicio periodístico y circulación libre del periodista por todas las líneas marítimas, fluviales, ferroviarias y tranviarias.

Cuarto. Instalación de Montepios y Cajas de Ahorros y conveniencia de refundirlos en ios de la prensa Madrileña, ya en funciones. Pensiones á desvalidos del trabajo intelectual y forma en que deben subvenir á ellas los poderes públicos.

Quinto. ¿Hasta qué punto son convenientes á la prensa las leyes de excepción? ¿Deben pensarse los delitos cometidos por medio de la prensa, con arreglo al fuero común ó por medio de leyes especiales? En el último caso ¿qué reformas pudieran introducirse en la ley de policía de imprenta á la sazón vigente?

Noveno. La ejecución de todo lo necesario para preparar la celebración del “Congreso periodístico”, hasta la sesión preparatoria corre á cargo de la Junta directiva de la Asociación de la Prensa de Cádiz y de la Comisión que al efecto se nombre.

A la misma Junta y Comisión corresponde también disponer lo conveniente respecto á la publicación de los trabajos del Congreso.

Diez. El mero hecho de inscribirse como miembro del “Congreso periodístico”, implica la acepta-

ción de las bases y de los temas que preceden.

Pedrán formar parte del Congreso no solo los periodistas, propiamente dichos, sino cuantos cultiven la literatura en sus diversos ramos ó tengan conexión con las artes que del periodismo se derivan en sus varios aspectos y manifestaciones.

Será presidente honorario del “Congreso periodístico”, el señor D. Segismundo Moret y Prendergast y vicepresidentes, también honorarios, los Sres. D. Rafael María de Labra, D. Cayetano del Toro, D. Miguel Moya y D. Federico Joly y Dieguez.

LOS ECLIPSES DE 1912

Durante el próximo año de 1912, tendrán lugar los eclipses de sol y luna siguientes:

El 1.º de Abril.—Parcial de luna. —Principiará el eclipse á las veintuna horas y veintisiete minutos. —Medio del eclipse á las veintidos horas y catorce minutos. —Fin del eclipse á las veintitres horas y dos minutos.

El 17 de Abril.—Central del sol. —Empieza el eclipse en la tierra á las ocho horas, cincuenta y cuatro minutos y tres segundos. —En Sevilla á las diez horas y diez y siete minutos. —Medio del eclipse á las once horas y cuarenta y seis minutos. Fin del eclipse en Sevilla á las trece horas y ocho minutos. —Termina el eclipse en la tierra á las catorce horas, catorce minutos y seis segundos.

El 25 de Septiembre.—Parcial de luna. —Principia el eclipse á las once horas y cuatro minutos, terminando á las doce horas y veintiseis minutos.

El 10 de Octubre.—Total de sol. —Empieza el eclipse en la tierra á las diez horas, cincuenta y siete minutos y cuatro segundos. —Termina á las diez y seis horas, trece minutos y tres segundos.

RIMAS PROVINCIANAS

¿RECUERDAS?

Nemita, di, ¿te acuerdas cómo empezó el cariño en nuestros inocentes é ingenuos corazones? Tú eras una muñeca muy rubia; yo era un niño, y el candor aromaba nuestras conversaciones.

Nuestras dos almas eran blancas como el armiño, los pensamientos blancos, azul las ilusiones; nuestros ojos aún ignoraban el guirno, ese lenguaje mudo de las insinuaciones.

Tú eras la más querida amiga de mi hermana, y, como yo era un niño jugueteón y travieso, á jugar con vosotras me puse una mañana.

Jugando, no se cómo, mi boca te dió un beso, vi tu rostro ponerse lo mismo que la grana; y desde entonces, nena, tu amor es mi embeleso.

MANUEL MONTERREY. 19

CONFERENCIA TELEGRÁFICA

INFORMACIÓN POSTAL

Madrid.

Regreso de Gasset.— Terminación de negociaciones.

El Sr. Gasset ha regresado de la visita al pantano que ha realizado en estos últimos días.

El Sr. Pérez Caballero ha notificado al Sr. Ministro de Estado, Sr. García Prieto y al embajador de Francia en Madrid, Sr. Geoffroy, que el gobierno francés ha terminado ya el estudio de las proposiciones encomendadas al gobierno francés para estudio y que en breve serán entregadas; se cree que los encargados de la confección de estas proposiciones podrán reunirse hoy á las tres de la tarde.

Comisiones de los gremios de ebanistería.— Conferencia con el ministro de Hacienda.

Según comunican de Madrid, hoy serán presentadas al señor ministro de Hacienda las comisiones de ebanistas y aserradores de Valencia, Madrid, Barcelona y otras capitales españolas. Vienen á gestionar las rebajas arancelarias en los gremios á que pertenecen, comprendidos en la partida novena y con motivo de lo cual han presentado ya varias instancias.

Juicios de la prensa sobre supresión de oficiales quintos de telégrafos.

La prensa de hoy aboga por la supresión de la categoría de oficiales quintos de telégrafos: quieren que con motivo de la mucha abundancia del servicio y méritos contraídos en el desempeño de su cometido, cobren desde luego el sueldo correspondiente á oficial cuarto y que esta categoría sea la que sirva de entrada en el cuerpo.

Llegada del batallón de cazadores de Llerena.— Recibimiento cariñoso.

Ha llegado á esta corte el batallón de cazadores de Llerena, habiendo sido objeto de un recibimiento cariñosísimo y de continuas ovaciones.

Juicios de "El País," á periodistas sobre los reos de Cullera.

"El País," lamenta el ensañamiento de algunos periodistas al hablar en sus artículos contra los reos de Cullera.

Marcha del general Echagüe á Alcira.— Despedida de tropas.

El general Echagüe marchará desde Valencia á Alcira el miércoles con objeto de despedir á las fuerzas del batallón de cazadores de las Navas. Estas serán substituidas en Játiva, Alcira y Carcajente por fuerzas del regimiento de Tetuán.

La sentencia.

Después de veinticuatro horas de sesión secreta celebrada por el Consejo de Guerra para juz-

gar á los asesinos de Cullera, se ha dictado sentencia que no es conocida por guardarse sobre los términos de la misma gran reserva.

De rumor público se asegura que han sido impuestas siete penas de muerte y varias de cadena perpetua.

Imposición de la birreta á los tres nuevos cardenales.

Hoy á las once de la mañana se verificará la ceremonia de imponer la birreta cardenalicia á los tres ultimamente nombrados por Su Santidad.

PROVINCIAS

Barcelona.

Entre regionalistas, nacionalistas y catalanistas.

Entre los elementos que integran el regionalismo, nacionalismo y catalanismo se discute la fecha y forma de realizar la fiesta nacional catalana.

El "Poble Catalá," dice que estas fiestas se celebren en primero de Enero y propone se hagan una serie de fiestas espléndidas en que intervengan oradores, artistas, poetas, literatos y los coros de orfeones catalanes.

La comisión organizadora de estas fiestas se propone hacer una amplísima tirada de tarjetas postales anunciadoras de los festejos para remitirlas á todas las naciones, regiones y pueblos que luchan por el reconocimiento de su nacionalidad, tales como Irlanda, Islandia y Polonia, dándose así á conocer al extranjero el nacionalismo catalán hoy casi desconocido en todo el mundo.

Zaragoza.

Una conferencia de Azcárate.

En el Ateneo de Zaragoza dió el ilustre catedrático y jefe de la minoría republicano-socialista D. Gumersindo Azcárate la anunciada conferencia que tenía prometida.

El local estaba lleno de selecto y numeroso público que deseaba oír la elocuente palabra del eminente político.

Su discurso fué largo y ameno premiándolo el auditorio con repetidas salvas de aplausos.

Combatió duramente la política seguida por el actual Gobierno teniendo para su jefe frases y conceptos de acres censuras haciendo resaltar el proceder, á su juicio tirano, que el Sr. Canalejas sigue con los obreros y con los republicanos.

Hizo un detenido estudio del socialismo obrero y de su organización política social, diciendo que todas las aspiraciones del socialismo español están contenidas en el programa de la Conjunción republicano socialista, á cuyos elementos tributó aplausos calurosos, exponiendo su creencia de que estos elementos han procedido con honradez inmaculada en sus gestiones mu-

nicipales y en cuantos organismos han tenido intervención.

El público salió muy complacido del Ateneo y ovacionó repetidamente al Sr. Azcárate.

Sevilla.

Huelga terminada.— Un banquete á los hermanos Quinteros.

Ha terminado felizmente la huelga de obreros lagareros que había sido planteada hace días.

Los patronos han accedido á las pretensiones de los huelguistas.

Anoche se celebró un banquete en honor de los aplaudidos autores hermanos Quinteros: este homenaje se rendía á los esclarecidos literatos por sus iniciativas y gestiones para conseguir la estatua del poeta Adolfo Becquer.

Melilla.

Actos de bandidaje.— Hostilidades de malhechores.

Los malhechores siguen realizando actos de bandidaje que la policía indígena persigue con gran actividad.

Estas partidas de bandidos realizan frecuentemente pequeños robos y las forman moros pertenecientes á la kabila de Benibuyagi, siendo el campo elegido para sus fechorías en todo el territorio de Talsa.

Los moradores de todos estos poblados auxilian muy eficazmente á la policía indígena creyéndose que estas pequeñas partidas serán disueltas en breve plazo.

Hace tres días una de estas partidas hostilizó nuestras posiciones de Buxdar no ocasionando bajas su tiroteo.

EXTRANJERO

Las negociaciones franco-españolas.— Juicios de "Le Temps,"

El periódico parisino "Le Temps," que siempre se distinguió por sus mal reprimidos odios á España, publica un artículo que está siendo muy comentado.

Dice que las negociaciones franco-españolas no serán tan rápidas como sospechaban, ni tendrán el termino feliz que se preveía, por existir grandes diferencias entre lo que se pide y lo que se ofrece.

Asegura el mismo periódico, con la evidente mala fe que constituye su principal característica, que muchos personajes españoles verían con gusto y desean que fracasen las negociaciones, mientras Francia extrema su espíritu de conciliación.

El Mokri cambia de indumentaria.

El Mokri se presentó ante el público parisien vistiendo traje europeo de chistera y levita, asegurándose por algunos allegados su propósito de cambiar en lo sucesivo de indumentaria.

China.

La revolución China.

Los revolucionarios chinos han pedido á las tropas leales la suspensión de las hostilidades, para que mientras dure esta quietud se pregunte al país si opta por la Monarquía constitucional como forma de gobierno ó por la república.

Se cree que esto es un ardid de los revolucionarios para ganar tiempo y recibir refuerzos de que están necesitados.

INFORMACIÓN POSTAL

Cuando esta mañana visitamos al Sr. Canalejas, éste nos dijo que no tenía noticias que comunicarnos.

El presidente del Consejo se despidió en seguida de nosotros diciendo que iba á casa del ministro de Instrucción pública, por haber recibido aviso de que su esposa se hallaba gravísima.

Hoy ha puesto el Sr. Canalejas á la firma del rey tres decretos de indulto por penas leves.

La "Gaceta," publica hoy una real orden del Ministerio de la guerra, en la que se dictan reglas para dar cumplimiento á lo dispuesto en el real decreto de 15 de Noviembre último, creando la cartera de identidad militar.

Azcárate, de viaje.—El señor Azcárate marcha esta noche á Zaragoza, en cuyo Ateneo dará una conferencia uno de estos días.

En honor del Nuncio.—Mañana se verificará en el palacio de la condesa de Casa-Valencia un té en honor de Monseñor Antonio Vico, Nuncio de Su Santidad.

Al acto está invitada muy buena parte de nuestra aristocracia.

Regreso.—En el expreso de Cataluña han marchado esta tarde para Barcelona algunos de los representantes de las Diputaciones catalanas que vinieron á presentar al Gobierno las bases de la mancomunidad.

Los demás regresarán en breve.

Un mitin.—Para esta noche á las nueve y media anuncia la Conjunción republicano-socialista un mitin en el Círculo de los Cuatro Caminos, figurando entre los oradores los Sres. García Cortés, concejal electo, Escola, Nogués y Blanco Soria, director de España Nueva.

Consuelo Badillo.—Con el papel de Marta del aplaudido drama de Guimerá "Tierra baja," se ha presentado en el Teatro Español la notabilísima primera actriz Consuelo Badillo, alcanzando como siempre muchas y muy merecidas ovaciones por su trabajo esmeradísimo.

Lo de Cullera.—La única noticia que á la hora de comunicar tenemos de lo referente al Consejo de guerra por los cri-

menes de Cullera es que ha sido puesto en libertad, previa autorización del capitán general el procesado Maneu, quien inmediatamente marchó de Sueca á Valencia.

Sin duda la aglomeración del servicio telegráfico ha retrasado la conferencia de nuestro corresponsal en Sueca.

Funerales.—Telegrafian del Ferrol que esta mañana se han celebrado con toda solemnidad en el cuartel de Nuestra Señora de los Dolores funerales por el alma de los soldados del Regimiento de Zamora muertos en campaña.

Al acto religioso ha asistido todo el Regimiento.

De Barcelona.—Dicen de Barcelona que han comenzado á tomarse toda clase de precauciones con motivo del mitin propuestos que se verificará mañana en la Barceloneta.

Mañana saldrá para Madrid la comisión encargada de entregar al Gobierno el Mensaje pidiendo el indulto de los procesados de Cullera.

Comisión á Madrid.—Dicen de Bilbao que hoy ha salido con dirección á Madrid una Comisión designada por el partido canalejista de aquella ciudad para que trate con su jefe el Presidente del Consejo de Ministros algunos asuntos de política local.

Edisón y el premio Nobel.—De Londres nos comunican que noticias de Nueva York dan cuenta de que el célebre sábio Edisón tiene el propósito de no aceptar el premio Nobel, en caso de que se le conceda, por entender que M. Nobel dejó este legado para los hombres de mérito que careciesen de medios para continuar los estudios comenzados.

Esta determinación de Edisón está siendo muy comentada en todos los sentidos:

GONZÁLEZ RIGABERT.

Bolsa de Madrid

(Cierre del 9 de Diciembre á las 3'30 t.)

Contado	85'50
Fin de mes	85'85
Fin próximo	00'00
4 % amortizable	95'25
5 %	101'15
Banco de España	456'00
Tabacos	298'50
Francos	7'95
Libras	27'23

(Información del Banco Hispano Americano).

ORO

(Nota del Credit Lyonnais).—Precios á que compra este establecimiento:

Dia 9.	
Alfonsinas	108'65
Isabelinos	110'65
Dollars	5'55
Onzas	108'85
Francos	108'85
Libras	27'39
Marcos	133'25
Liras	107'35
Reis	3'55